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□记者 石如宽 通讯员 杨超 报道
本报寿光讯 “刚才通报了寿光市纪委2018

年工作情况，介绍了你爱人在单位的表现，我们
也想了解一下你们的家庭情况，你爱人在家庭中
的表现，以及你们对纪检监察工作的意见建
议。”2月27日，寿光市委常委、市纪委书记、
市监委主任王霞到该市纪委常委王晓东家进行家
访，了解其“八小时外”的生活情况以及存在的
问题困难。

为强化对纪检监察干部“八小时以外”监
督，营造清廉家风，寿光市纪委市监委下发《关
于开展纪检监察干部家访活动的工作方案》，在
市纪委市监委机关、派驻机构、巡察机构和15个
镇街区纪（工）委开展“全覆盖”家访活动。家
访人员为市纪委监委领导班子成员，机关各室
（部）、派驻机构、巡察机构、镇街区纪（工）
委负责同志；受访对象为市纪委市监委机关、派
驻机构、巡察机构和镇街区纪（工）委、监察室
全体干部职工。

家访活动分层级进行，采取上门家访、重点
约访约谈和定期回访等形式，向受访纪检监察干
部家属通报纪检监察工作情况，介绍受访干部在
单位的现实表现，了解其生活圈、朋友圈、兴趣
爱好以及家庭存在的实际困难，并听取家属对纪
检监察工作的意见建议。家访结束后，家访人员
填写《市纪委机关家访情况记录表》，由寿光市
纪委市监委有关部门汇总整理，为加强干部队伍
建设提供第一手资料和重要参考。

活动开展以来，该市纪委市监委领导班子成
员带头家访干部49人，征集意见建议68条。

□ 本报记者 石如宽

3月2日，寿光市营里镇雷锋公益团队的志愿
者，带着社会各界人士捐赠物资，到南单后、王
河南等村看望了6位高龄的孤寡老人，帮助老人
清扫了庭院。

雷锋公益团队是寿光市营里镇一支重要的志
愿队伍。“说起雷锋公益，我们不得不提去年8
月的那次受灾群众安置大战役。”营里镇党委副
书记陈建君说。

2018年8月20日，在营里镇党委的号召下，
200余名志愿者从各处赶到营里一中安置点，安
抚受灾群众、分发物资、打扫卫生、消毒防疫。
这样一干就是八天八夜。在党委政府的引导和志
愿者们的共同努力下，6300名受灾群众全部有饭
吃、有水喝、有住处、有医疗保障，并在洪水退
去后全部安全回村。村民回村后，志愿者一部分
继续在学校为前来救援的消防官兵服务，一部分
前往受灾村，帮助受灾村民清扫卫生。而他们，
就是最初的雷锋公益的成员。

此后，在新时代文明实践工作的引导下，雷
锋公益团队一直从事志愿服务。截至目前，营里
镇志愿者数量已达到了2000人，形成了规范化、
系统化、正规化、分工明确的高标准志愿团队。

据介绍，这些志愿者团队举办各类公益演出
15场次，开展道德文化宣讲10余场次，法律调解
30余次，并组织全体志愿者对3 . 6万名受灾群众
进行温暖过冬大走访，对485名建档立卡贫困户
进行“送温暖”活动，在重阳节、春节走访慰问
2032名困难群众和3977名75周岁以上老人，义务
参与农村人居环境综合整治、为老人过生日等。

□记者 石如宽 通讯员 裴志铭 报道
本报寿光讯 2月26日，国华寿光电厂全面

加强安全管控，确保安全生产，杜绝各类不安全
事件的发生。

该厂要求各部门及各承包商单位，组织修改
完善本单位各岗位安全生产责任制，承包商单位
要做好安全责任公示。该厂要求各单位、各部门
要以防范人身伤害事件和电力安全事故为重点，
组织开展安全隐患大检查工作。

该厂提高高风险作业的安全许可等级，重大
作业严格执行领导和管理人员到场制度。要求严
格做好风险交底，每日开工前，相关人员到岗到
位参与安全技术交底，确认开工条件，做好每次
作业前的风险再评估工作。

□ 本报记者 石如宽 戴玉亮

3月5日，寿光市孙家集街道岳寺李防洪坝
施工现场，推土机、挖掘机来回穿梭作业，大
坝重建工作正有序进行。

据介绍，孙家集街道的弥河清障工作主要
涉及南王、岳寺高、岳寺韩、岳寺李4个村，
共分两个阶段。第一阶段是清河行动，已拆迁
高温大棚16个、拱棚37个、各类构筑物121处。
第二阶段是岳寺李防洪坝和弥河西坝建设拆迁
工作。截至目前，孙家集街道的弥河清障工作
共拆迁各类树木6800余株，拆除各类围墙800余
米，迁移变压器4台，地面附着物的拆迁已基
本完成，清表工作已全面铺开，岳寺李防洪坝
导流槽已开工建设。

“因为前期工作准备充分，推进高效有
序，没有一户出现不满情绪。”孙家集街道办

事处主任李伟东说。
这是寿光弥河、丹河防洪治理工程的一部

分。2月27日，寿光市召开弥河、丹河防洪治
理动员大会后，各镇街区迅速投入人力和机
械，全面开启河道清障拆迁工作。其中，孙家
集街道拆迁工作已基本完成。上口镇重点难点
区域一一攻克，一期拆迁工作也已完成。

据了解，灾后重建以来，孙家集街道把
水利工程建设作为街道重点工作来抓，所有
工作提前准备、部署、下手。为保障弥河拆
迁清障工作的顺利推进，该街道成立了弥河
清障工作领导小组，党政主要领导挂帅，配
备两名副科级干部和8名工作人员，专靠水利
工程建设。

上口镇是弥河河道清障拆迁工作的重点
镇。目前，共清理大棚36处、拱棚60处、障碍
物161处、树木11万株等。其中，口子村养殖区

是河道清障的重点区域。这里地处弥河主干道
的迂回龙湾处，此次拆迁清障中共清理地上建
筑障碍物152处，总占地390亩。

上口镇成立了专门的拆迁工作组，所有
人员推上一线，全身心扑在河道清障拆迁工
作上。“周密组织，快速推进，按照指挥部
要求，高标准完成开工前的所有准备工作，
大干100天，努力夺取‘两河’河道治理攻坚
战的全面胜利。”上口镇党委书记王法顺表
示。

弥河、丹河作为全市防洪排涝体系的主干
河道，寿光按照全域统筹、系统治理的思路，
推进弥河、丹河防洪治理工程。

按照规划，此次防洪治理工程建设中，寿
光对弥河及分流河道按照50年一遇防洪标准进
行治理，总长度95公里。对丹河干流按照20年
一遇防洪、10年一遇排涝标准进行治理，丹河

分洪按照50年一遇防洪标准进行治理，总长度
56 . 9公里。目前，弥河防洪治理工程一期的清
障工作已接近尾声，8个参建单位已经进场，
正在进行清表和土方作业。丹河防洪治理工程
进入招投标过程。

为确保工程顺利开展，寿光市委、市政府
成立了弥河丹河防洪治理工程建设指挥部，统
筹推进工程建设。在弥河防洪治理工程下设5
个片区指挥部，丹河防洪治理工程下设3个片
区指挥部，研究工程推进措施和计划，及时协
调解决遇到的问题，确保良好的施工环境和工
程质量监督。

“紧紧抓住工程建设中的清淤、堤防培高
加固、配套建筑物建设等各个环节，层层压实
责任，加快工程推进，确保今年5月31日前完
成工程建设任务。”寿光市水利局防汛办主任
刘钊春说。

□ 本报记者 石如宽 戴玉亮
本报通讯员 张乐强

2月28日晚6点，寿光环卫集团会议室，33
名党员正在集中进行政治学习。党员们一边认
真听讲，一边记下感悟和心得体会。

据了解，寿光环卫集团每月定期组织开
展党支部生活日、党员集中学习。“通过理
论学习和实地参观，我更加坚定了作为党员
的使命感和责任感。”寿光环卫集团党员刘
健说。

“将党员学习常态化、制度化，在党员中
树立正确的世界观、人生观、价值观，提高党

员的道德境界和党性修养，发挥党员的先锋模
范带头作用，从而促进党风廉政建设，实现集
团更好更快发展。”寿光环卫集团党委书记、
董事长赵爱之说，系统的教育学习，让党员学
到了理论知识，抵制了歪风邪气，让他们心有
所畏、行有所止。

2月18日上午8点，在寿光环卫集团的廉政
教育基地，全体党员干部重温入党誓词。去年
3月，寿光环卫集团建设了廉政教育基地，不
定期开展“重温入党誓词”等活动。同时，寿
光环卫集团把落实“两个责任”作为推动党风
廉政建设的“牛鼻子”，明确重点，细化主体
责任清单，层层签订《党风廉政建设责任

书》。
赵爱之认为，廉政教育基地的建设使用，

让党员干部身临其境、耳濡目染，激发他们的
党性，使廉政教育入脑入心，成为党风廉政建
设的强大“助力器”。

抓好党风廉政建设，其中重要的一点就是
要善于听取基层心声，从中收集、提炼好的意
见建议，为企业发展增砖添瓦。

寿光环卫集团在办公楼每层设置了一个
意见箱，鼓励员工在集团内部管理和工作改
进等方面提出意见建议、在党风廉政建设等
方面反映存在的问题。意见箱上锁，由专人
负责。

“设立意见箱的初衷，就是让员工敢于说
出心里话。有些员工，平时有好的意见建议不
敢对领导说出来。现在我们特意将意见箱设立
在没有摄像头的卫生间，就是为了增强保密
性，从而让员工放心说、大胆说，共同为集团
发展增添力量。”寿光环卫集团党委副书记孙
建刚说，截至目前，意见箱共收到13封书信。
其中，有关于加强内部管理的，有为寿光环卫
集团发展提建议的。建议全部公开答复，并得
到了解决。

孙建刚认为，小小的意见箱，看似不起
眼，却能起到“耳听八方”的大作用，成为促
进党风廉政建设的“神器”。

□ 本报记者 石如宽 戴玉亮

3月4日，寿光市洛城街道于家尧河村，几
名管理人员正在绕着湾塘为新栽的苗木浇水。
村民罗金辉沿着栈道走到凉亭中，看水中游动
的锦鲤。“这是个老湾塘，多少年前就有了。
改造后，有了喷泉、小桥、假山，大家愿意来
这里玩了。”罗金辉说。

在洛城街道的扶持下，2018年于家尧河村
先后投资70多万元，在旧湾塘上新建了凉亭、
栈道和假山，周围用木栅栏相隔。这是该村第
二次改造这个湾塘，之前主要是撒上鱼苗，没
有景点。

于家尧河村“两委”还组织人员对村内犄
角旮旯的绿化带进行了补植，开展了“最美庭
院”评选活动。如今，村内街道干净整洁，家
家户户房前门后种有花草。

于家尧河村民张振武说：“我们村真正实
现了‘不见垃圾飘、不见蚊蝇飞、不见污水
流、不见杂草生’的人居环境要求。”

“村前边儿还有些平房，准备改造成楼
房，让没住上楼房的住上楼房，生活有所提
高。还计划对周边再进行一遍绿化，不留死
角。”于家尧河村党支部书记张保贤说。

近年来，寿光把改善农村人居环境、实现
乡村宜居作为创新提升“寿光模式”、打造乡
村振兴齐鲁样板的重要内容。

“以群众实际需求为导向，从解决具体问
题入手，分类施治、综合提升，全市80%的村
达到美丽乡村省定B级以上标准。”寿光市委
副书记、市长赵绪春说。

据了解，从2011年开始，寿光由专业队伍
对城区和农村开展一体化清理保洁，每年所需
费用全部由市财政承担。

同时，寿光市打破城市管理条块分割体
制，实行“一把扫帚扫到底”。对生活垃圾，
寿光全面推行“户收集、村集中、镇转运、市
处理”的垃圾处理模式，城乡生活垃圾清运处
理率达到100%。

寿光统筹开展农村厕所、村内道路、排水
供电、绿化亮化等提升工程，基本实现了城乡
公交、供水、污水处理一体化，村庄主干道、
公共活动区域实现照明全覆盖。寿光成为全省
首批生态文明乡村建设示范市。

2月26日，寿光市田柳镇出动机械、人
力，对镇村主要道路两侧环境卫生进行集中整
治。主路两侧、出村路旁、经济林内，镇村干
部带头，群众参与，整修路沟、路坡，清除乱

搭乱建、乱贴乱画、乱堆乱放现象，清理河道
淤泥、捡拾塑料袋。

田柳镇闫家村这次的路域治理集中在闫后
路和刘建路两条镇级道路，村“两委”成员每
天都靠在治理现场。闫家村党支部书记刘金三
说：“前段时间的农村人居环境综合整治行
动，使村容村貌发生了翻天覆地的变化，群众
评价很高。这次的路域治理，将使村内和村外
的环境再上一个新台阶。”

近日，寿光市纪台镇组织镇村干部对72个
村的大街小巷、村庄四周、连村路、出村路等

环境卫生进行全面彻底清理。该镇党政办每天
随机抽取村庄进行督查暗访，所有问题全部建
立整改台账，在微信工作群内实时通报，第二
天对相关村整改落实情况进行“回头看”。纪
台镇党委书记刘玉玲带队，对督查事项整改落
实情况逐一检查，现场调度、打分评比，明确
要求、限期整改，确保所有问题逐一整改、全
部“清零”。

“把卫生死角清理出来，把陈年垃圾清运
出去，让居住环境干净整洁，让绿色生态成为
美丽乡村的鲜明底色。”刘玉玲说。

为解决长效管理问题，寿光实行网格化管
理，将全市划分为51个网格，实行“分级负
责、三位一体”，构建起人居环境整治网格
化、常态化管理机制。

寿光成立乡村振兴与县域经济研究中心，
组建了“美丽乡村”建设、园林、水利等专业
策划设计服务队，为农村人居环境整治提供技
术支持。同时，寿光实行镇街区环卫整治日常
抽查暗访和每月通报机制，并通过制定村规民
约等形式，形成了自我管理、自我提高的村风
民风。

意见箱为啥设在卫生间

寿光启动弥河、丹河大治理———

河道障碍物一个不留

寿光从解决具体问题入手，分类施治、综合提升

让宜居环境成美丽乡村底色

□记者 石如宽 戴玉亮 报道
本报寿光讯 “行政审批服务局的干部主

动协调教育、消防部门，降低审批门槛，破解
了民办培训机构许可证办理难题。”3月1日，
寿光市民张家峰将一面绣有“心系民众、排忧
解难、服务热情、高效廉洁”的锦旗送到寿光
市行政审批服务局工作人员手中。

张家峰在寿光市区经营一家民办培训学
校，虽然学校正常运营，但受限于消防手续备
案环节，一直未获得民办学校办学许可证。
2018年12月，国家教育部、市场监管总局、应

急管理部联合开展校外培训机构专项治理，与
寿光300多家无证无照培训机构一起，张家峰
的学校也面临着停业整顿的窘境。

获悉这一情况后，寿光市行政审批服务局
社会事务科工作人员及时上门对接，深入了解
情况、充分征求意见，与消防、教育等部门多
次沟通协调。最终寿光研究决定，在办理民办
教育办学许可证时，投资额在30万元以下或建
筑面积在300平米以下的教育培训机构，不再
要求提供消防备案手续。

这块多年来一直堵在民办培训机构发展路

上的石头挪开后，张家峰等从业者迅速备齐申
请材料，仅用一周多时间就通过审核，顺利拿
到民办学校办学许可证。“以往，不管办什么
审批手续，周期长、程序多，来回跑是平常
事。现在，程序、材料都简单，还有窗口人员
手把手带着填表、报材料。这样的审批服务，
我们服气。”张家峰说。

去年6月，寿光市行政审批服务局正式挂
牌运行，25个部门单位的审批专用章被封存，
涉及217项审批业务及关联事项。自此，寿光
市“一个主体对外、一枚印章管审批”的行政

审批服务正式开启。
据介绍，原来社会事务科承担原属13个单

位的审批事项，去年以来该科室秉持“放管
服”理念，积极对接协调各单位，着力简化审
批环节、优化审批流程、提高审批质效，还为
群众提供全方位服务，手把手指导群众提申
请、走程序，大大提高了审批服务效率。

“下一步，我们将在提速增效、优化营商
环境上做更多探索，努力为群众办实事、解难
题，提供更加优质高效的服务。”寿光市行政
审批服务局社会事务科负责人王绣琦说。

寿光300多家培训学校获得办学许可

□石如宽 戴玉亮 报道
寿光市田柳镇组织镇村干部和志愿者一起，开展农村人居环境整治工作。

寿光强化
“八小时以外”监督

营里镇志愿者
达2000人

国华寿光电厂
加强安全管控

□记者 石如宽 戴玉亮 报道
本报寿光讯 2月25日至3月3日，寿光农产

品物流园蔬菜价格定基指数为148 . 70点，较前一
周135 . 35点上涨13 . 34个百分点，环比涨幅9 . 9%，
蔬菜交易量环比增长4%。

监测的10大蔬菜类别指数中，6类上涨4类下
跌。其中，上涨的类别是叶菜类、甘蓝类、茄果
类、白菜类、菜豆类、葱姜蒜类，环比涨幅分别
是63 . 9%、27 . 0%、16 . 7%、14 . 8%、13 . 0%、9 . 6%；
下跌明显的类别是水生类和瓜菜类，环比跌幅分
别是13 . 8%、9 . 9%。

据分析，周指数明显上涨，主要原因：1、
南方长时间的降雨天气对当地蔬菜生长十分不
利，出产数量有限，收购价格偏高。同时，坏天
气给采收、运输等带来诸多不便，共同拉高菜
价；2、部分去冬上市的冬菜品种开始收尾，市
场供应量紧俏，导致价格上涨，如豆类、叶菜类
品种；3、进入收获季的春季时令蔬菜交易红
火，颇受消费者追捧，价格行情良好。

本周南方阴雨天气持续，北方气温回升。市
场交易的省内及地产蔬菜产量会逐步增加，部分
南方冬菜继续减少。预计，本周蔬菜价格指数再
次上涨的可能性不大。

南方降雨导致
蔬菜价格上涨

■中国·寿光蔬菜指数
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